

自由記述（内海小学校区）

※原則、原文のまま掲載していますが、個人が特定される可能性がある部分は省略又は加工しています。

- ・ まず、南知多中学新校舎建設計画を再考していただきたいです。
町内からのアクセス・防災の面から、南知多インター付近（大地の丘・内海高校付近）がベストと思います。
小学校の統合時期を中学新校舎建設に合わせるのは早すぎると思います。が、ゆくゆく小学校も建設する計画ですすめるのがよいと思います。
- ・ 先日、小学校のあり方について集まる会があったと思いますが、参加しませんでした。数年前にあった中学校統合について内海サービスセンターの2階で行われた集会に参加しました。対象の保護者とおもわれる方は数名しかおらず、関心がないのかと少しあなしくなりました。こんなにも他人事なのかと思うと、参加したけれど、なんだかモヤモヤしました。しばらくしてから保健センターの2階の大会議室みたいな？ところで行われた集会にも行ってみました。ユーチューブ配信も同時にあるとかで、やはり対象と思われる人は少なくて、えらい人達は沢山いました。たしか、土日の昼間にもあったような気がしましたが、不参加でもなにも変わらないものかと残念になりました。
- ・ 今ある校舎を有効に活用して無駄なく税金を使って下さい。
- ・ 役場の方は何故南知多町の過疎が進んでいるのかわかっていますか？インフラ（下水道、ガス）、交通（バス・鉄道の不便）が行き渡ってないからです。
車があればそこそこ住みやすい所ではありますが、運転できない子供や高齢者にとってはこんな所住みたくないと思っています。名鉄内海駅の廃線になってしまえば南知多町は一気に破綻です。日本一住みやすい町を目指す、不登校の子供を積極的に受け入れる（そのような施設を作り、大々的に宣伝する）など、何か大きなメリットを出していかない限りこの町は衰退していくでしょう。
そのためには南海トラフ想定（そもそもこの辺は内海なのでそんな津波は来ない）ではなく、子供達が安心して快適にトイレができる、コロナからの悪習でエアコンを入れながら換気と言って窓を開け放つ（電気代の無駄）のを止め、換気システムを導入した新校舎を作るのが妥当ではないですか？このままお金がないという理由でずるずる旧校舎を統合しても結局耐震問題につながるんですよね？そもそもこのアンケート自体、役場の人は何も考えられないから教えて下さいみたいになってますけど、給料もらってて、そんなこともわからないんですか？町外の方が多数役場にいるからですか？

- ・豊浜に学校を造っても親も不便なだけでメリットがない。津波の問題があるが内海でも高台はある。しかも豊浜でもし地震などで津波が来た場合どうやって救助が来れるのか・・・。それを考えると電車も道路も整っている内海の方が絶対に親にも子供にも良いと思う。
もし、豊浜の方たちが内海が嫌なら小・中を合同にすれば良いと思う。「豊中・豊小」「内中・内小」、島の人は来たい方に来られれば良いかと思う。運動会も兄弟で1回で済むし楽しそう。高校の事も考えると電車のある内海が栄えた方がメリットがある。河和駅へ行くと言うのならば、もはや美浜の人になるわけだから南知多の事に口を出すべきではないかと思う。
- ・しっかり先を見通して今回のように予算が足りなくなったということのないように計画を立てて下さい。
- ・①児童数を理由に統合を進めるのであれば、離島の小学校はこれまでに統合を進めておく必要があったのではと考えてしまいます。登校時間のことを考えると、他の自治体（美浜町など）では40分以上かけて徒歩で登校している児童もあり、児童数の減少や登校時間など、何かと理由を見つけて、町が統合を進めたがっているようにしか思えず、おそらくは財政的な課題（建て替え含め）が大きいと思いますが、もう少し正直に町民への説明をすべきではないでしょうか。中学校を延期にしたのも工事費の増大だったと記憶していますが、防災のことを理由に挙げるのであれば、一刻も早く建設すべきではないでしょうか。大人の事情でこども達が振り回されているのがかわいそうでなりません。このアンケートにより、保護者が「〇〇」にして欲しいと言つていると、それを理由に進めていますというアリバイ作りは、行政として悪手ということをいいかげん学んでください。
②この資料（アンケート）を先月の資料に同封できなかった理由がわかりません。
③どの自治体でもWebアンケートを用いている中で、保護者に一人一人の子ども毎に手書きを強いるのは、どのような感性をしているのでしょうか。おそらく職員の方が集計すると思いますが、この集計作業に残業代が支払われるしたら、ただのムダ使いです。高齢者も回答するアンケートであれば紙併用、保護者向けにtotoruを入れたにも関わらず紙アンケートのみは、さすがに感覚が時代に取り残されていると感じます。その感覚で統合など進められるわけがないと思ってしまいます。
- ・小学校、中学校、保育所を1つの建物にすればよい
- ・子供の数が減っているので小中学校を一緒の校舎にした方がよい。内海地区の子供の数が一番多いので内海地区に学校があるべきだ。

・我が家には小中学生がいます。南知多町における小中学校の問題については知っていましたが、正直、現在在学中で5年後には末子も高校生になるため関心がなく8月の意見交換会にも参加しませんでした。私的な感覚だと、このアンケート調査も中小保の保護者よりも保育園児、または未就学児の保護者を重点にすべきだと思います。子供が生まれて保育園児あたりには町外へ転出を考える（マイホーム等）時に南知多町で子育てをしたいと思える環境が大切だと思うからです。そして現在学生がいる保護者の意見としては町内で学習できる場所が少なく大変不便に思っています。美浜町の様に自習スペースのある図書館も無く、テストが月曜始まりなのに町内の公共施設が月曜休み等利用できない。

上記のことから既存の総合体育館周辺に南知多中学校新校舎建設含め保育園、小学校、中学校、他の公共施設を含めた複合施設が良いと思います。

土曜、日曜、祝日、月曜関係なく利用できる（8：30～21：00頃まで）

- ・大型の図書館
- ・延長保育や小学校低学年の海っ子（学童）
- ・小学校や中学校のクラブ活動や部活
- ・小さなカフェや野菜売り場、キッチンカー等

町民（シルバーさん）等の雇用にもつながる

町民全体で参加できて、町内つどう場所にしてほしい。

・南知多町の少子化問題はずいぶん前から課題とされているのに今さらこのようなアンケートをしている事に驚きます。検討している間に子供は成人しますよ。

内海小学校は大変すばらしい先生方に恵まれています。少ない人数で学校を運営するのはとても負担が大きいと思いますが、子供たちとしっかり向き合って指導してくださり感謝しています。より良い学校にするためにも統合して先生方の負担を軽減すべきだと思います。

・予算をしっかり考えて無駄のないように税金を使って下さい。

・町の財政状況が厳しい事をふまえ、できるだけ費用をかけない方向で小学校の統合を行ってほしい。そのための提言

①小学校・中学校（篠島も含む）をすべて1か所に集約させる。

- ・体育館やプール、特別授業用の教室を小・中で共用できる。
- ・スクールバスも小・中一緒に乗車すれば無駄がない。
- ・極力職員を共有すれば人件費を減らせる。

※元々の建設費だけでなくランニングコストも減らせる。

②新校舎建設場所は今出ている3案の中なら総合体育館周辺か旧新運動公園のどち

らかで選ぶ。

- ・旧豊浜中学校は法面工事や旧校舎解体に費用がかかりすぎる。場所が狭く、グラウンドや駐車場が確保できず、使い勝手が悪すぎる。→旧豊浜中学校案は早急に廃案にすべき。
- ・総合体育館周辺なら、総合体育館を積極的に利用すれば、新しく作る体育館は最小のもので良くなる。(もしくは造らない) 駐車場も共用できれば行事の時に保護者が助かる。(旧新運動公園になっても総合体育館の利用はできなくもない?)

③新校舎の規模をできるだけ小さくする

- ・子供の数が減ってきている現状をふまえ、数年先送りにすれば、小中共にクラス数が減り、校舎の規模を最小にできる。

→焦って進めて無駄に大きなハコを作るのは子供達の将来に大きな借金を背負わせる事になる。

☆各地で開かれた説明会の資料を読んでいると、一部の頭の固い人の意見に苦慮している様に見受けられます。大事なのは実際に通う子供達のためになるかどうか。意見を聞くなら、これから小中学校の通う家庭の希望や、統合後の中学に実際に通って生活した在校生・卒業生の意見だと思います。小中学校に全く関係のない人(特に年寄り)の意見はこの際切り捨てて。これからの子供達のために良い方法を選んで下さい。

- ・少子化・過疎化およびインフラの廃線を防ぐ等も考え、学校教育の広域化はできないか。

インフラや人の流れを考慮すると、南知多町・美浜町で協定を結び、「伊勢湾側」・「三河湾側」に分け、伊勢湾側は知多新線を利用し、現南知多中学校(内海駅から近い)の校舎を建て替えたうえで内海地区へ、三河湾側は河和の海拔の高い所(河和駅から近い)に新校舎を建て河和地区へ集約。2町で2校も実現でき、通学も電車、既存のインフラで対応でき、スクールバスも削減できる。

※小・中同一敷地内

内海地区は人口も多く、町外へ通勤する保護者も多いため、バス通学となると出発時間が早まり、見送りが難しい家庭も増える。一人人口流出が加速する。

他地区はある程度、流出済みで、現況で耐えられる層が残っている。また、新たに南知多に移り住む人たちはインフラ(電車)のある内海を選ぶ場合が多いだろう。小学校・中学校はアクセスの悪い所では衰退するばかりだ。

- ・交通の便の良さからも内海小学校へ通うようにした方が良い。送迎等がしやすい。道幅も広く見通しも良いので事故等がおこらなさそう。

- ・今後の子どもの人数を考えると美浜町の計画にあった小中合同校舎にするのがいいのではないかと思います。
- ・始業時間や登校方法などは変わってくるのか（バス乗車場所や登下校時間など）小学校が統合した場合の通学バスなどの経費や金額
- ・町の防災課は学校がどの経路で地震時の避難を行うことを把握しているのか？保育所の場合は？ため池の決壊も想定して経路を設定しているか？少なくとも内海地区は把握していないはず。把握していれば、南知多中への経路が水没する可能性があること、内海保育所が孤島になる可能性があることからバイパスを歩くような訓練は意味がないことが簡単にわかるはず。事業を進めるのは必要なことだが、関連ある部署との連携をおろそかにしたままで進めると、新中学校の建設費増大のようなミスが起ころるのは明白なので、しっかりと横串をさして役場全体で取り組んでください。
- ・本土に住んでいる者は、どこが統合場所でもそう問題はないが、篠島や日間賀島の人には大変だと思うのでそこはどう考えているのか知りたい。小学生の子供だけで船やバスに乗ること。病院や寝坊で遅刻した場合も子供1人で船やバスで行かせるのか。（早退時も同じく）カーフェリーなどで親もついていくのか。また、統合した際に、災害がおき、子供と親が（本土と島で）離れてしまった場合、心配だと思う。本土の者より、島の人達の事を考えて統合を考えるべきだと思います。統合する事で友達が増える事はとても良い事だと思う。色々な物のコスト削減につながる事もあるので良いのかなと…。島の方達の声を聞いてあげた方がより良い学校づくりができるのではないかと思います。
- ・未来のことを考えると、統合はしかたないし、子供達の視野を広げるためにも、人数が少なすぎる学級は望ましくないと個人的には思います。統合を現実的にするためにも、もっと具体的に費用の話が聞きたいです。今の財政でどこまで可能なのか。
- ・南知多町の子供の数を考えると、いつかは統合することが望ましいと思う。統合すると自宅から通う距離も遠くなり、場合によっては小学一年～スクールバスの利用を検討する必要がある。小さなうちからスクールバスの不安がある。また過去に小学校を統合した山海地区を例に出すと、統合後に地区の活気が低下し、結果子供の数のみならず、地区全体の住人の減少につながったと言わざるをえない。そのため、小学校を統合する場合は、行政、町としてそれぞれの地区の活気の低下をしない対策を地区ごとに明確に説明して納得できてから話をすすめてほしい。「公共施設再編の総合的な見直し」の最後のページのデメリットにも記載されている地域が寂れる、若者が帰つ

てこない点について、特に対策を考えてほしい。新しい校舎を作る場合は中学校と同様な時期に、小中一貫校として考えてみてはどうか？また新築する場合は、その後の子供の人数の推移を考えると、この先何年新しい校舎で学べるのか？また近い将来、次は美浜町との合併とかになって、新築してもどこまで必要性があるのか疑問が残る。この子供が少ないと逆手にとって、南知多でしかできない新しい教育スタイルを作り、逆に南知多で学ばせたい！と思えるようなことを始めると、子供も維持できるのでは？例えば小中高一貫で公立。高は外部からも来れる形で南知多独自の枠を設けるなど、何かをみんなで考えて、今以上に活気のある町を作りたいと思います。そのための前向きな小学校の統合なら必要だと思います。

- ・学校の先生方の意見も、教育のプロの立場から伺いたい。小中学生、先生、保護者でディスカッションしたい。アクセスを考えても、美浜町と協力して東側、西側にそれぞれ校舎を用意した方がいいのでは？人口、インフラを考えても内海へ、再検討願いたい
- ・道幅が広く見通しが良いので事故等が起こりにくそう。
- ・自分自身、人数の少ない小学校で同級生25人だった。みんな友達で遊びに行くこともすぐに行えた。人数が少なかったが、行事やもちつき、地域の方に教えてもらうあそび等は今でも覚えている。1人1人生徒へ先生も目が届くのではないのだろうか。その反面、中学になり、一気に人数が増え、困惑したのも覚えている。
- ・色々と制度が古いと思う。新しい取り組みはいれつつ、今までの取り組みも残すように改善した方が良いと思う。
- ・新しく校舎をたてたりするのではなく今ある校舎を使ったり、無駄なく税金を使って下さい
- ・小学校が統合して、歩いて行ける距離になると、もうこの町はいよいよ終わりに近づいてるのかなあと思います。テレビでたまに見る、小学校がものすごく遠くて全校生徒が数十人しかいないような「村」。南知多もそうなりそうですね。ただふつうに統合してしまうだけなら、近くに学校がないという理由で引っ越す家庭も増え、他の町からの移住者もよっぽどいないでしょう。統合せずになんとかふんばって、移住者を増やす努力を町全体でていきたいです。どうしても統合せざるを得ないなら、他の町からも”そんな小学校なら転校してでも通わせたい”と思えるような付加価値がつけられるといいですね。

- ・母は昭和生まれです。その時は子供が多くて、クラス替えなどあり、とても楽しかつたです。現在、小学校はクラス替えなく、ずっと1クラスのみです。クラス替えとかで、あの子と一緒に！うれしいとかあの子とはわかれ！かなしいとか、色々なことをかんじました。自分の子供にも、そういうことを経験してほしいなあと思います。友達はたくさんいるんだよということを。その中で、色々と勉強してもらいたいと思います。いざ、統合するとなると色々と大変だと思いますが、子供にとって将来よかったですなと思えるようにしたいです。
- ・新南知多中の建設に合わせて、小中一貫教育になるのがベストであると思いますが、うみっこバスの路線も通して欲しいです。又、バスの為部活動が短時間になることから、放課後にスポーツクラブが出来る様にして（下校せずにクラブへ行ける）いただくと、地域のスポーツ力の活性化や子供の運動能力向上につながるのではないか。又、意見交換会会議や説明会などは、日を考えた方が良い。授業参観後、PTA総会後などは？改めて足をはこぶ人は少ないでは？平日や夜などは仕事だったり、夜出にくい状況だと思います。大人数だと手を上げにくかったりするのでクラスごとの少人数の方が意見が出やすいと思う。それぞれの子供の年齢ごとに意見もちがうだろうし。
- ・統合に反対する方々多いと思います。しかしながら、町の少子化は現実。町財政負担が少しでも軽くなり、町全体として活性する町づくりを考えてほしい。長期でみて町民が増える町づくりをしていけば、もしかすると子どもが地域に増える今後があるかもしれません。もっと真剣に町側も考えてほしい。今のままでは南知多町が残るとは思えません。
- ・美浜町との合併は視野に入っていたりしますか？町が合併しないと小中が同じ校舎などは難しいのでしょうか…。新しく校舎を建てるのに時間もお金もかかると思うので…建てたあと何人の子供が通えるか。色々意見や検討することがたくさんあって大変かと思いますが子供たちの為になると決めて頂けたら嬉しいです。
- ・児童数の事もあり、いつかは統合がいいとは思う。別地区の学校になった場合、バス通学になると思うが、本当は学校まで歩いて行ってほし気持もあるので、何とも言えない。
- ・南知多町はこのままでは町財政破綻すると言われているのであれば町民に町から一番上手くいく方法を提案して町民に納得してもらうしかないのではないかと思う。2050年8,000人程の人口、私はこの町で暮らす未来が心配です。

- ・小学校の統合については、老朽化ではあるが既存の校舎で内海でも豊浜でも早めに統合していただきたいです。小中統合の校舎を建てるこについては賛成だが、豊浜ではなく人口の多い内海にしてほしい。豊浜にした場合、総合体育館周辺が有力とのことだが、運動場を開拓して作るのにどれだけ予算がかかるのだろうかと疑問である。また豊浜になったとして、内海から豊浜まで送るスクールバスのランニングコストもかかる。現在の旧内海中学校に再建するか、町民図書館の土地を再利用してほしい。また、過去の議事録にもあったが、内海高校の校舎を愛知県より譲ってもらうのも一案だと思う。愛知県内の公立高校も少子化に伴い、廃校も進んでいくと思われる所以、そこをうまく調整して、小中統合校舎とするのが良い。インターからも近いので交通の便も良い。
- ・小学校の統合については、人口の事を考えると早急に行ってほしいと思う。小中統合の校舎について建てる事は賛成だが、人口の多い内海で建ててほしいです。南知多町の予算を考えると、世の中自体が物価高で、大変なのに新校舎を建設するという事は、やめた方がいいと思います。なのでその変わりに、内海の校舎をリフォーム等工夫して予算をおさえて、建てなおしてほしいです。少子化がこれからも加速する一方なので、うまい事調整して、町民の経済的負担を少なくしてほしいと思う。絶対に内海に新校舎にしてもらえるようよろしくお願ひします。
- ・人数の問題としては、リモート
体育など、人数を1度に必要とする授業は総合体育館に集まる
地区に小中学校があるか否かは、その地区に住む、住む予定の人にとっては非常に重要。少ない人数をデメリットとして見るだけでなくメリットとして考え、目を向けることも重要ではないか？
- ・現状でいえば内海小に通う児童の親です。小学校くらいは徒歩での通学をし、脚力や体力をつけさせたいと思っているのが本音です。
- ・少子化が急激に進んでいく中、小学校の統合をしても、少子化問題は解決しません。統合により不便さを感じ若い世代は町外へ行き、さらに少子化は進むと考えます。解決策はわかりませんが、人口減少、少子高齢化に対して、今後がとても不安で引っ越すことも検討しています。小学校の統合について、1つの案として隣町にも同じような課題があるため、美浜町と合併し、北・中・南の位置に3つの小学校にして、不便さや人口減少・少子化の不安を少しでも軽減できるとありがたいと思います。以前、合併の話があったのでできると思います。町民が安心して暮らせるよう、ご検討よろしくお願ひします。

- ・このようなアンケートこそ Google フォームでやってほしい。新校舎を3か所で検討中であれば、問4で「今すぐに統合」を望んでも本当にできるのか…と思う。検討中の3か所のどこがよいかを問うアンケートも同時に行うとよかったです。子どもたちの安心安全な学びの場のために、ありがとうございます。よろしくお願ひします。
- ・統合するメリットは何でしょうか？町サイドの意見・親サイドの意見それぞれ知つてから統合する必要があるかどうかの答えを出したい。
なぜ少子化になっているのか？の考え方を教えてください。
統合は更なる少子化を招くのではないかと思いました。人々の移動は、「内は外へ、外から内へ」だと思います。人口を増やしていくにはどうしたらいいかもふまえて考えてほしい。
統合する、しないの2択なら統合しないで済むなら統合しないでほしい。統合するとなれば少子化に向かって進み、更に人口流出・減少するのではないかと考えます。もし統合しても減って行く為の箱ものならば費用は最小限に抑えて人口が増える為のことに費用をまわすことができませんでしょうか。実際、人口が減ったことによって成り立たなくなっていることがでてきていると思います。
町政が人口を増やす方に動くのか、減って行く方に対策するのかにもよると思います。個人的には増やす動きを協力してやる方が楽しいと思います。
- ・現在豊浜での建設計画が進んでいるようですが反対です。南知多町でも急速に少子化が進んで資料から見ると10年後には全体でも50人を下回る様子。この状況で、豊浜地区に中学校を移転したら今よりさらに不便になり、南知多町全体で少子化は加速すると思います。国も地域を限定して維持していくべきと言っています。豊浜地区に住んでいる方の気持ちもわかりますが、現実を見るべきです。
豊浜地区は今の時点でとても不便です。子供が高校生になれば電車を利用して通学するしかなく、唯一、町内で駅のある内海に重点を置かないと南知多町は完全に子育て対象地域から外れるのは容易に予想できると思います。
その上で、消防本部の付近に作れば、南知多道路を利用することで、師崎地区などの遠くの地区もストレスなく保護者が来校できるし、通学時間の短縮にもつながると思います。ご検討よろしくお願ひいたします。
- ・各地区子どもたちの数が減っているので、子どもには少しでもたくさんの友だちから刺激をもらいながら育って欲しいと思います。
地震があった時も津波の心配のない高台にあれば保護者としては安心かなと思います。災害などで急遽迎えが必要になった時など、混雑が少しでも少なく行ける場所が新たな統合場所になると良いなと思います。

- ・数年前に南知多に越してきた後、出産しました。複式学級の町であれば、絶対に（言いすぎかもですが）越してきませんでした。子育て家庭を町に呼びたいのであれば、複式学級は反対です。勉強が他市町村と比べて遅れることが想定されますが、それを補うための学習塾も近所にありません。子供の将来が心配すぎます。ただでさえ子供が少ない町です。近所に遊べそうな友達もいません。せめて、学校では同級生のお友達と年相応の関りを持ってほしいです。
新中学校の同じ敷地内に小学校があれば、小・中のお子さんをお持ちのご家庭は送迎も楽でしょうし、（スクールバス乗り遅れ時等）運動場やプール等、共同で使用できる施設が多ければ建設費もおさえられるのでは？と思っています。
- ・地震などの事を考えるといつ来るか予想できないが、自分が働いている間、離れている間、無事避難できているのか不安でたまらなくなる事が容易に想像できる事を考えると津波が来る所（予想）より高い地域にしてほしい。
- ・統合することで、特別支援学級が設置されるなら統合してほしい。ただし、町外へ通勤する親の多い内海地区へ設置することを希望する。他地区設置の場合は転居・別居となる見込み。
子どもを見送る・預けるをしてから出勤するため、駅から近い所へ設置してほしい。子の送迎が必要なので、このままだと退職するしかない。（※特支校も然り）
- ・南知多中学校新設に合わせて併設して造るのがよいのではないか。小中一貫校にすれば行事やイベントまた上級生が下級生との触れ合いもしやすい。部活動やクラブ活動にもいいと思う。
体育館かグランドを共用にする事でコストを抑える事、又は保健室か児童相談室も共用すれば人件費削減にもなる。
体育祭などのイベントも午前小学生午後中学生などにする事で行事が1日で終ることができる。小中一貫なので教員間の情報共有がしやすい。
- ・12/11 の支援センタークリスマス会に参加したが、終盤に町民の人は残ってくれと唐突に依頼され、困惑した。11：30頃になり、1歳の子供も空腹と眠気でぐずる中、帰ろうかとも思ったが、新規重要事項の連絡だったらと思い、残ったが、既に見たことがある資料を渡され、小中統合校舎を検討していると簡単に説明があり、いきなり質問や意見があるのかと投げかけられた。意見はアンケートで既に回答したし、正直、他の地区のママがいる中で意見は言いにくい。何より、子供がぐずるので早く帰りたかった。あの時、誰も質問意見が無かったのは、あの場のママ達が早く帰りたかったからだと思う。

支援センターのママに質問意見を聞くことは誠に賛成なのだが、予告も無しにクリスマス会の後に突然残れと言われ、不満である。せめて、前日までにLINEでアナウンスがあり、内容と目的と所要時間を知らせてほしい。

8月の説明のアナウンスにも保育園から「小学校について」と抽象的な案内をもらい、説明会の概要も資料も無く開催されて、その時間も夜7時と、子育て世代が参加できない時間設定で、一体誰の何の意見を求めているのか疑問であり、そりや少人数しか集まらないでしょうよと思った。対象は現在未就学児を持つ親がメインなのに、8月と先日のクリスマス会と子育て世帯の状況に寄り添っていない教育委員会のやり方に疑問と今後の不安が募る。

支援センターに、小中統合について意見箱や個別の相談会があると相談しやすい。
もしくは説明会をするなら、内容と資料と予定所要時間を事前にアナウンスしてほしい。

”0歳児集まれ”のような、子供が騒いでも安心な座談会のような環境にしてほしい。
(地域別で)

- ・子供達の笑顔のために宜しくお願ひ致します。